
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 05.08.2019  

 
N i e de r s ch r i f t  

 
Die Sitzung des Ortschaftsrates Hohenerxleben (OSR-H_02_VII) wurde am Montag, 
05.08.2019 im Dorfgemeinschaftshaus Hohenerxleben, Kastanienallee 3, OT 

Hohenerxleben, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:55 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Mitglieder 
Herr Uwe Doberstein   
Frau Ilona Franke   
Frau Birgit Heldt   
Herr Helmut Müller   
Herr Markus Vongries   

Verwaltung 
Herr Wolfgang Kaufmann – Fachbereichsleiter II 

Abwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Siegfried Klein   
 
 

 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  5 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ortschaftsrates 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen und 
Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Feststellung der Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Hinweis auf die Pflicht zur Anzeige des Mitwirkungsverbotes gem. § 33 Abs. 4 KVG 
LSA 
  

7. Einwohnerfragestunde  
 

8. Informationen des Ortsbürgermeisters  
 

9. Informationen der Verwaltung  
 

     Beratung und Beschlussfassungen  

 
10. Stellungnahme der Stadt Staßfurt zur Bundesfachplanung Vorhaben Nr. 

5/Abschnitt A 
Beschlussvorlage 0009/2019 
 

11. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ortschaftsrates  

  
Frau Heldt eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

  
Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

  
Es sind 5 von 6 Mitgliedern des Ortschaftsrates anwesend. Die Beschlussfähig-
keit wird festgestellt.  
 

 4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informatio-
nen und Veränderungen der Tagesordnung  

  
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 

 5. Feststellung der Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  

  
Frau Heldt lässt über die Niederschrift der letzten Sitzung abstimmen: 
 
Ja  5   Nein  0   Enthaltung  0 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt.  
 

 6. Hinweis auf die Pflicht zur Anzeige des Mitwirkungsverbotes gem. § 33 Abs. 
4 KVG LSA  

  
Frau Heldt weist die Mitglieder des Ortschaftsrates auf die Pflicht zur Anzeige des 
Mitwirkungsverbotes gemäß § 33 Abs. 4 KVG LSA hin.  
 

 7. Einwohnerfragestunde  

  
Frau Penningsdorf 
Nachfrage zum Stand Park: 
Wie geht es weiter? Die Vegetationszeit ist doch bald zu Ende, verfallen die För-
dermittel? 
 
Herr Vongries 
Anlieger des Parks haben mit Herrn Roddewig Austausch geführt. Auf Grund des 
Gutachtens zum Park mit dem Ergebnis, das nicht die Denkmalpflege sondern 
die Forstwirtschaft zuständig ist, muss erneut ein Genehmigungsverfahren erfol-
gen. Das heißt, die Konzeption von Frau Wels ist, bis auf die Beseitigung des 
Wildwuchses, nicht mehr umsetzbar. Die Gelder können noch 2020/2021 genutzt 
werden. Der Zeitplan für die Mittel aus dem Hochwasserschutz wird eingehalten. 
Der Zeitungsartikel war bezüglich der zeitlichen Umsetzung/ Nutzung der Förder-
gelder nicht korrekt.   
 
Herr Kaufmann 
Die Forstbehörde hat sich leider durchgesetzt. Es soll umgesetzt werden: frei-
schneiden Teich und Beseitigung Wildwuchs. 
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Der Ortschaftsrat regt an, dass Herr Roddewig im vierteljährlichen Abstand Kurz-
informationen zum Sachstand für die Bürger geben soll. 
 
Frau Nebel 
An der Bodebrücke treibt gerade sehr viel Holz und Unrat rum, fast bis zur Mitte 
der Bode. Kann dies Beseitigt werden? 
 
Herr Kaufmann 
Ich werde mich diesbezüglich mit dem Landesbetrieb für Hochwasserschutz tele-
fonisch in Verbindung setzen. 
 
Frau Penningsdorf/ Herr Doberstein 
Wie ist der Stand zur Brücke – Kanonenbahn? 
 
Herr Kaufmann 
Die Brücke musste abgerissen werden, da die Tragfähigkeit nicht mehr gegeben 
war. Für den landwirtschaftlichen Verkehr ist die Brücke entbehrlich und somit 
nicht zwingend erforderlich. Die Streckenentwidmung der Deutschen Bahn muss-
te erfolgen. Für eine Dammschüttung müssten ebenso Gelder vorgehalten wer-
den und Richtlinien eingehalten werden.     
 

 8. Informationen des Ortsbürgermeisters  

  
Es gibt keine Informationen des Ortsbürgermeisters. 
 
Frau Nebel 
Ich möchte kurz über das Heimatfest informieren. 
Das Fest wurde gut besucht, 550 Bänder wurden ausgegeben. Highlights waren 
das Akkordeonorchester Staßfurt und die Modenschau vom Modestübchen 
Stops. Es wurde insgesamt viel geboten, auch die Hundeshow vom Zirkuserleb-
nisdorf Probst wurde gut angenommen. Es wurden 1.700,- € von Sponsoren ein-
genommen, Unterstützung durch die Stadt Staßfurt mit 417,- €. Ausgaben hatten 
wir in Höhe von ca. 3.000,- €.  
 

 9. Informationen der Verwaltung  
  

Es gibt keine Informationen von der Verwaltung.  
 

  Beratung und Beschlussfassungen 
  

 10. Stellungnahme der Stadt Staßfurt zur Bundesfachplanung Vorhaben Nr. 
5/Abschnitt A 
Beschlussvorlage 0009/2019 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 
Herr Kaufmann  
erläutert noch einmal den Sachverhalt und die Stellungnahme der Stadt Staßfurt.   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die - in der Beschlussanlage beigefügte 
- Stellungnahme der Stadt Staßfurt zur Bundesfachplanung Vorhaben Nr. 5 
(Höchstspannungsleitung Wolmirstedt- Isar) / Abschnitt A (Wolmirstedt – Raum 
Naumburg/Eisenberg) gemäß Bundesbedarfsplanungsgesetz (BBPlG) i.V.m. § 9 
Netzausbaubeschleunigungsgesetz Übertragungsnetz (NABEG). 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
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 11. Anfragen und Anregungen  

  
Herr Müller 
bezüglich des Befahren der Bodebrücke durch LKWs: 
Die Beschilderung aus Neugattersleben/ Löbnitz ist nicht ausreichend. Ein Hin-
weisschild auf Brückenbegrenzung wäre dort schon angebracht. Auf Grund der 
Sperrung der A14 am 23.07.2019 waren sehr viele LKWs und Busse auf der 
Straße unterwegs, einige drehten nach dem Hinweis um, es gab aber auch Fah-
rer, die das Schild ignorierten. 
 
Herr Doberstein  
Gegenüber der Feuerwehr in der Friedensallee steht eine Sitzbank und der Pa-
piermüllbehälter steht 5 Meter weiter. Besteht die Möglichkeit diesen umzuset-
zen? 
 
Herr Müller 
Vor dem Birkenweg 23 steht ein Holzstrommast. Dieser versperrt teilweise den 
Fußweg (Einschränkung für gebehinderte Bürger). Kann hier Abhilfe geschaffen 
werden? 
 
Frau Franke 
Der Poller, der am Gehweg Verbindung Kreisstraße/ Schenkenbreite steht, ist 
locker und somit eine Gefahr. Ich bitte um Überprüfung.   

 

 

Birgit Heldt 
Stellvertretende Ortsbürgermeister 
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